

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, SÁBADO 18 DE OCTUBRE DE 1879.

Número suelto: 40 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. Administración, c. Mercado 23.

NUM. 438.

OJO á la parada establecida en la feria frente á las de platería.

Capas hechas 8 duros

ALCOY 18 DE OCTUBRE DE 1879.

FRASCUELO.

Nuestro apreciable colega *La Provincia*, escribe el siguiente oportuno artículo, cuyas conclusiones aceptamos y que por lo mismo trasladamos á nuestras columnas: «¿Qué confusión, qué tropel! Apenas se puede transitar por la calle de la Gorgueira. Están llenas hasta las avenidas que conducen á la misma.»

«Todo Madrid pregunta hoy por la salud de Frascuelo; todo Madrid se ha trasladado hoy á la calle indicada. Yo mismo me he encontrado á la misma puerta de la casa de Salvador Sanchez, no sé si movido por la curiosidad, ó impulsado por la avalancha de la muchedumbre.»

«Las tarjetas de los que impacientes acuden á preguntar por la salud del diestro, se pueden contar por muchos miles.»

Así termina una carta que fechada en Madrid, se recibió ayer en esta capital. El caso ni es nuevo, ni es raro, por lo mismo que no es nuevo.

No es esta la primera vez que Madrid ha estado á punto de vestir de luto por la probable muerte de una de esas repulaciones taurinas que llenan la España entera con la fama de su nombre. Si pudiéramos siquiera llegar á sospechar que la opinión está representada en España por ese público que con febril agitación se ha precipitado á la calle del Barco para enterarse de la salud de un matador de toros, renegaríamos de esa opinión que por solo este hecho quedaría desprestigiada, desprestigiándonos á todos á los ojos de la Europa culta.

Si esa avalancha de madrileños que ha obstruido hasta las avenidas de la calle donde Frascuelo tiene su morada, disputándose cada uno la gloria de ser el primero en conocer el estado del pacien-

te, si esa avalancha, repetimos, representada no digamos los sentimientos humanitarios de un pueblo, la expresión de un público afectado por la sensible desgracia que aflige no al hombre, sino al diestro, si tal representa, no debemos extrañarnos al ver cuán paulatinamente recorre la humanidad la senda del progreso moral.

No se crea por esto que nosotros condenamos las manifestaciones de sentimiento que el hombre pueda hacer cuando sus semejantes sufren en el lecho del dolor.

Nada de esto, nosotros creemos ser también compasivos, nosotros sufrimos cuando los demás sufren y participamos como todos los hombres del dolor que á nuestros semejantes agobia.

Pero ahora no se trata de las penalidades que el hombre sufre; no se experimenta pena porque un semejante nuestro sufra. En Madrid habrá en estos momentos seres más queridos que Frascuelo, que sufran, quizás, y sin embargo nadie nos ha hablado de sus dolencias.

¿Cuántos protectores de la humanidad desvalida, cuántos que han dado de comer al hambriento, morirán todos los años en Madrid y en provincias, sin que el público se haya apercibido de que desaparecía de la faz de la tierra un protector.

La herida sufrida por Frascuelo en la corrida del domingo, constituye para los madrileños un acontecimiento de bulto. De él se han ocupado casi todos los periódicos de Madrid; los concurrentes á todos los cafés; el telégrafo funcionó con asombrosa rapidez para llevar la noticia á provincias; se escribieron estensas gacetas y hasta los periódicos de la noche hicieron su agosto vendiendo la última hora.

Pues bien, nosotros no podemos creer que todo esto sea una manifestación espontánea de la nación española; y no lo creemos porque á ello se opone á nuestro patriotismo; el amor que profesamos á la nación en que hemos nacido; las glorias pasadas y presentes de España se oponen á que creamos en la verdad de eso que no tiene nombre.

Si se nos probara lo contrario, lleno de amargura el corazón, lo sentiríamos por

esta nación; puesto que nada tendría que echar en cara la España del telégrafo, del erro carril y de la libertad religiosa, á la España de *pin y toros*.

«Dos palabras para concluir.»

No conocemos al general Lagunero.

No sentimos odio alguno hácia la personalidad de nuestro contrario en política; pero á juzgar por el silencio que acerca de la enfermedad del general guardan los periódicos de Madrid que representan la política del enfermo, casi se puede asegurar que la contusión grave de Frascuelo se ha mirado como superior á la enfermedad que sufre el general y de la que ya no habla nadie.

Se la considera superior á todos los acontecimientos del día; hasta se ha olvidado lo que ayer absorbía la atención general, la cuestión de subsistencias.

Ayer el nombre y la enfermedad del general Lagunero llenaban las columnas de ciertos periódicos de Madrid.

Hoy es el nombre de Frascuelo el que absorbe la atención de determinadas publicaciones de la Corte.

Hagamos punto y dejémos de consideraciones que nos podrían llevar demasiado lejos.

CURIOSIDADES.

La muerte de un contrabandista.—Industria criminal.—Consejo á los viticultores.—De aquellos polvos.... salen esas sardinas.

Los periódicos italianos refieren de este modo la trágica muerte de un contrabandista. Hace algunos días tres carabineros apercibieron á un individuo que, llevando un bulto á la espalda, se preparaba á pasar la frontera por las cercanías de Stunad. Uno de los carabineros se llegó al contrabandista, preguntándole que llevaba. «Llevo tabaco extranjero», contestó. «Pues entonces sígueme», «Maestro, puede ser», dijo el contrabandista, «pero vivo, jamás.»

Entonces se empeñó una lucha horrible entre aquellos dos hombres, los cuales, olvidando que estaban al borde de un precipicio, se precipitaron por él. El carabini-

tero tuvo bastante serenidad para azararse de las raíces de un árbol; el contrabandista no menos sereno, se asió al sable de su adversario.

En esta situación, quedaron suspendidos sobre el abismo durante algun tiempo. El carabiniro hizo desesperados esfuerzos para subir; pero como se lo impedía el peso de su prisionero, se descolgó con una mano el cinturón, del que pendía el sable. El contrabandista cayó entonces al fondo del precipicio, destruyéndose entre las rocas.

La industria que con el nombre de *Baby Farming*, ó crianza de niños, ha dado lugar á tantos abusos criminales, se practica aun en ciertas localidades de Inglaterra, como lo prueba el hecho siguiente:

Desde hace muchos años los esposos Barnes se entregaban á su terrible tráfico, cuando por denuncia de un vecino la policía practicó una pesquisa en su casa. Mediante cierta suma, consentían dichos esposos en adoptar niños pequeños á los cuales dejaban morir de hambre, haciéndolos desaparecer después.

No se conoce todavía el número exacto de sus víctimas, pero á juzgar por la voluminosa correspondencia que se les ha encontrado, deben haber desaparecido más de 40 niños, y lo que es más triste quizás no se sepa nunca que ha sido de ellos. De doce casos, diez, los pequeños seres que se suelen confiar á los *babys farmers* son fruto de alguna falta, y los padres tienen mucho interés en ocultar su nacimiento y no han de hacer ruido con noticias de muerte, aun en la suposición de un crimen.

Cuando fueron presos los esposos Barnes, se encontró en una camilla, sin sábanas ni manta á tres niños pequeños, consumidos hasta tal punto, que desmorionaron después en el *Work house*, donde fueron transportados, dudándose de que pueda salvarse al tercero.

Una jóvea de catorce años, á la que hacían pasar por hija suya, ha sido reconocida después como hija de un caballero

DACOLARD Y LUBIN. 275

había de cometerse en la persona de la madre, haciendo recaer las sospechas en el hijo. Para verificarlo necesitaba informes de todo género y mejor yo que nadie podía proporcionárselos.

Lubin se encontraba como en un tormento; pero fingía una tranquilidad extraordinaria, y temiendo que una agitación excesiva pudiera revelar su turbación, procuró darse aire de víctima, acentuándolo con ligeros movimientos de desdénosa resignación.

Francisco continuó sus revelaciones y las hizo tan completas como era posible, cuando hubo terminado, M. Thurier se volvió hacia Lubin y le dijo:

—Lubin, lo que acabáis de oír, á pesar de vuestras protestas, no carece de verosimilitud, ni de gravedad...

—¡Oh! señor.

—Os repito que es grave; prestad atención. Sin embargo, reservándome el examinar esta declaración detenidamente como lo merece, haré observar á Francisco Housdal que no ha expuesto más que impresiones y recuerdos personales: esto no son pruebas directas y formales. Ade-

274 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

indicaciones, de datos justificativos.

—¡Oh! estad tranquilo, señor, los tengo á vuestra disposición. Lo que voy á manifestaros, hace un año debía haberlo revelado... Pero me callé por miedo, por debilidad, por torpeza... En fin, la cosa fué de este modo. Hace un año yo era criado de M. Lorenzo Dallesier en la calle de Grammon, en casa de ese pobre jóven que fué acusado más tarde por el asesinato de su madre. V. sabe todo esto puesto que tuvo á su cargo este proceso, y sufrí las interrogaciones que se sirvió hacerme en aquella ocasión.

Lubin fingió en este instante un ligero movimiento de sorpresa.

—¡Ah! ¿esto te extraña! dijo Francisco sonriendo irónicamente.

—¡Qué diantre! sí... ó mejor...

—¡Esto te extraña! repitió Francisco con siniestra burla. Figúraos señor juez, que yo le conozco por este asunto, no habiéndole tratado nunca antes de aquel suceso ni había tenido para qué... pero ved: el señor—por Lubin—imaginaba entonces el crimen, que, como advertí más tarde el abogado defensor del señor Dallesier.

DACOLARD Y LUBIN. 271

de usted se encuentran los dos culpables.

—¿Cómo? Vos los conocéis? ¿Quiénes son? preguntó M. Thurier.

—Dacolard es quien cometió el crimen; en cuanto á aquel que lo preparó, que lo imaginó, obteniendo su parte, que accedió á 10.000 francos...

—¿Y bien?

—Hélo aquí, exclamó Francisco extendiendo su brazo y señalando con energía á Lubin.

A cualquiera hubiera desconcertado esta terrible acusación; pero Lubin poseía en el más alto grado la facultad de ocultar sus emociones, y su disimulo lo alcanzaba todo. A duras penas había podido el juez notar en él un ligero estremecimiento, cuando Francisco comenzó á recordar el siniestro crimen de la calle Cardinet, pues sus músculos sufrieron una casi imperceptible alteración. Sin embargo, su sorpresa fué grande, su ansiedad profunda; la atención de la justicia sobre aquel suceso había sido de nuevo excitada; los verdaderos culpables se le habían designado, y como ningún dato ni documento justificativo se exponían por el acusador, las

Que había impuesto en cabeza suya un capital de 30,000 francos, esperando solo que llegase á la mayoría de edad para apoderarse de tal suma.

Un detalle horroroso que prueba la perversidad de estos seres desnaturalizados, es que la mujer Barnes había entregado su propia hija á una mujer que habita en un pueblo próximo, diciéndole que no esperaba volver á verla nunca.

En el tribunal inspira horror su cínica conducta. Han comparecido mas de cien testigos y es probable que los debates de este triste asunto revelen hechos que, para honra de la humanidad, son muy raros, por fortuna, y que solo pueden atribuirse á una aberración de los sentidos.

No es solo la filoxera un enemigo mortal de nuestros viñedos: durante el año actual ha reaparecido el *oidium*, cuya enfermedad consume las mejores cosechas. Ahora bien, para combatir el *oidium* que invade los racimos, además del azufre y del sulfuro de calcio, que hasta ahora se han empleado exclusivamente, en especial el primero, vemos aconsejado en una revista italiana la siguiente mezcla.

Partes.

Cenizas cernidas, pero no lavadas. 50
Azufre pulverizado. 40
Carbonato de sosa anhidro. . . . 10

La revista italiana de donde tomamos la noticia dice que esta mezcla es mas activa que el azufre solo.

Acerca de unos polvos maravillosos para producir sardinas, cuyo anuncio se publicó en *La Correspondencia*, recibí el *Imparcial* la siguiente carta, que no deja de tener gracia:

«Señor Director de *El Imparcial*.

«Habiendo hecho una apuesta de que por inverosímil que fuese un anuncio habría siempre algunos infelices que lo creyesen, aunque les costase dinero, se me ocurrió mandar á *La Correspondencia* el epigrafe á que V. hace alusion en su número del viernes. A los señores que me han escrito, les he tenido que pasar esta especie de circular:

«Muy señor mio: El anuncio de *La Correspondencia* sobre polvos para producir sardinas, era resultado de una apuesta, en la que yo sostenía que por estupendo que fuese un descubrimiento, habría al menos cincuenta personas que lo creyesen y dieran dinero encima. Devuelvo á Vd. su sello y siento haberle molestado; pero para consuelo, le diré que además del de Vd., he recibido ochenta y cuatro se-

llos de otros tantos cédulos.—José Ramazgia.»

«Queda de Vd., señor Director, cuyo afectísimo S. S., Ramazgia.»

Si el dinero ganado en la apuesta es destinado á la compra de sardinas, no han dejado los polvos de producir su inaudito efecto.

Seccion local.

Habiéndose recibido anteaayer los objetos que la Empresa de los Concierdos tenia encargados á Madrid para obsequiar al Maestro D. José Espi, anoche, aprovechando la ocasion del nuevo concierto extraordinario, le debieron ser entregados.

Dichos objetos, que son de mucho gusto y constituyen dos verdaderas obras de arte, consisten en una preciosa bandeja tarjetero de metal damasquinado, sobre la que hay colocados dos perrillos perfectamente modelados, y en el centro campeará la dedicatoria que, por la premura del tiempo, no se ha podido grabar, pero se grabará por un acreditado artista de Valencia. El otro objeto es un artístico tintero de plata, cuyo remate y centro lo constituye un hermoso pájaro esmaltado.

Felicitemos á la Empresa, que al fin ha podido ver colmados sus deseos, y al Sr. Espi, por este recuerdo, que es digno de su buen nombre.

Nos escribe nuestro corresponsal de Bocairente, las siguientes desconsoladoras líneas:

«Es tal la sequía que reina en esta comarca, que los tintes que habia dentro del casco de esta población han tenido que trasladar sus calderas fuera de ella y sitio denominado «Casa Orta», punto en el que existe una poca de agua. Esto por ahora no ofrece peligros, pero en el día de mañana, si empieza á llover, están espuestos los dueños de los tintes á que se lo lleven las aguas todo, pues afluyen allí todas las corrientes de las montañas próximas.

Los operarios están tan apurados por la escasez y falta de trabajo, que se ven obligados á emigrar, buscando en otros puntos la ocupación y el pan que aquí no encuentran.»

Ha llegado á esta ciudad un Ingeniero inglés, enviado por una respetable casa con el encargo de estudiar una línea férrea de esta ciudad á Játiva ó Alicante, donde mas convenga.

La noticia es de sensacion y esperamos

que sea de consecuencias para nuestra ciudad querida.

Ayer le fueron robados del bolsillo, en la feria, á una señora, cinco duros y medio, sin que haya sido habido el tomador ó tomadora, aunque recayeron sospechas en una forastera, á la que no se le pudo probar si tenia ó no participacion en el hecho.

Cuidado, pues, con los bolsillos.

Segun se nos dice, la gran demanda de vinos que se notaba en esta region ha quedado paralizada, viéndose con ello defraudadas las esperanzas de los cosecheros.

Lo peor del caso es, que esta paralización en las transacciones parec que se vá generalizando y si persiste será una nueva desdicha para los agricultores.

Del día 20 al 22 del actual, debe llegar á Alicante el Rey D. Alfonso XII, de donde emprenderá un viaje marítimo á los principales puertos del Sur.

La régia comitiva se embarcará en Alicante; de allí partirá para Santa Pola, donde S. M. presenciará ejercicios de fuego de cañon, marchando despues á Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sanlúcar.

La Comision provincial ha acordado remitir al Sr. Gobernador, á fin de que éste se sirva elevarlos al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, los expedientes instruidos por los ayuntamientos de Sella y Benisa, pidiendo autorización para gravar con el 100 por 100 el impuesto de la sal, para cubrir el déficit de su presupuesto.

Tambien la cosecha de vinos en el término de Bocairente, será este año una tercera parte que en los años anteriores, si bien de muy buena calidad.

Ha sido denegada por imprecendente una petición de D. Bernabé Mercillo, referente al Sindicato del riego mayor del pueblo de Alfaz.

Por la Comision provincial han sido aprobadas las relaciones y certificados de las obras ejecutadas en la carretera de Villafranca á la carretera de Játiva.

Ayer dejamos de recibir *El Constitucional*, de Alicante, correspondiente al día 16. No sabemos en quién estará la falta.

Se ha denegado la instancia de D. Bau-

tista Francés Bernabeu, ex-alcalde de Ce-la de Nuñez, en la que pide la aprobación del empréstito que realizó durante su jurisdiccion.

Ademas de la orquesta é imprenta, ha renunciado los derechos que le correspondian por el concierto de anoche, el arrendatario del Teatro principal Sr. Baldó. Digno de elogio es este noble proceder.

A causa de la hora avanzada á que terminan los conciertos, no podemos decir nada del celebrado anoche; sabemos, sin embargo, que habia preparada una oracion, debiéndose arrojar profusion de versos alusivos al fin benéfico de la funcion.

El jueves próximo, probablemente, se abrirá de nuevo al culto la iglesia parroquial de Santa Maria, terminadas ya las obras de pavimentacion, que dan un nuevo y magestuoso aspecto á aquel magnífico templo.

Mañana habrá corrida de novillos en la plaza de toros. Se lidiarán seis bichos, tres de los cuales serán de muerte.

INUNDACION EN MURCIA Y ORIHUELA.

A continuacion publicamos los telegramas recibidos acerca de tan sensible siniestro, por la prensa de Madrid.

Cartagena 15 (8 m.)

El trayecto de Murcia á Orihuela se halla completamente inundado á consecuencia de la gran tempestad que ha caído anoche.

Murcia 15 (9-5 m.)

Se halla inundado el barrio de San Benito de esta ciudad. Las líneas de Madrid y Andalucía interceptadas, siendo imposible la salida.—Interin no bajen las aguas seria infructuoso adoptar ninguna medida.

Inútilmente se ha intentado vadear la avenida.

Cartagena 15 (10-10 m.)

La estacion en Murcia se encuentra completamente aislada de la poblacion, á consecuencia de la gran avenida de los rios Segura y Mundo.

Señ numerosas las desgracias personales que hay que lamentar.

El servicio de trenes completamente paralizado.

No se tiene noticia del tren núm. 31 de Cartagena.

Salen un tren especial con tropa para Benijuan, con barcas y marineros, con ob-

investigaciones y las pruebas de toda especie á que daría lugar el proceso habrian de ser necesariamente largas minuciosas, poco tranquilizadoras... Pero era necesario aparecer tranquilo, y Lubin se repuso inmediatamente.

Mientras que Francisco le designaba como cómplice de Dacolard en el asunto de la calle Cardinet, movió ligeramente las espaldas y sonrió desdeñosamente.

—Y bien, ¿qué es lo que se me dice? ¿qué significa esto? preguntó M. Thurier volviéndose hacia él.

—¡Psché! ¿qué sé yo?... contestó Lubin.... ó mejor dicho, si, esto significa que Francisco está furioso contra mi aunque sin razon ni motivo; el pobre muchacho delira y no sabe lo que se dice.

—¡Ah! conque no sé lo que me dijo? exclamó Francisco dirigiéndose á su acusado.

—Veamos, dijo el juez, ¿es verdad lo que afirma este sugeto? ¿Estais complicado en este crimen?

—No señor, no señor, dijo Lubin, esto es absurdo. Repito que Francisco habla con pasion y por venganza. En cuanto á

mi, ni siquiera sé de qué se trata.

—Es bien extraño, dijo M. Thurier, pues este asunto produjo gran escándalo el año pasado.

—Perdone V., interrumpió Lubin... calle de Cardinet... ¿no está en Batignolles? Pero ahora caigo, sí, me parece recordar... un hijo que fué acusado de haber asesinado á su madre?

—En efecto.

—¡Ah! ya... estoy en ello... el asunto *Deli... Desalizers*... Si, sin duda. Oí hablar de él, como todo el mundo, en su dia. El hijo fué condenado.

—No por cierto, el hijo fué absuelto por el jurado de setiembre, y fué satisfactoria la absolucion si lo que dice Francisco Houssdal resulta cierto.

—¡Oh! señor juez.

—Por lo demas vos bien habeis podido cometer este crimen, pues cuando pesa sobre vuestra conciencia el asunto de Villejuif.... Pero, en fin, esto no basta.

Luego dirigiéndose á Francisco:

—Veamos, Francisco; no se formula semejante acusacion sin pruebas; es preciso que vaya acompañada de algunas

mas ha acusado á Dacolard como parte en este crimen, y no obstante no alegan ningun hecho que se relacione con este sugeto.

—¡Oh! escuchad, señor, exclamó Francisco, no he terminado. Es cierto que yo no conocia entonces á Dacolard; pero lo conocí despues y he podido apreciar lo que vale... principalmente el otro dia cuando me designó á Lubin.... Déjeme explicar y no tardará usted en comprender como el asunto se tramó entre estos dos individuos y de qué modo y por quien llegué á saberlo. Y si V. cree despues que lo que manifieste no puede servir de prueba, y si V. no se persuade de que Dacolard trabajó con Lubin, siendo un malvado, podré decir á V. que aquel se guardó una prueba terrible contra éste; el plano de la casa de la calle Cardinet trazado por Lubin.... ¿No es cierto?

El antiguo presidiario levantando las espaldas demostrando piedad y murmuró:

—Eso no tiene sentido comun.

—No, esto no tiene sentido: dijo irónicamente Francisco... Y por lo tanto, la policia, cuando se apodere de Dacolard,

jeto de auxiliar la gente de la huerta.
Murcia 15 (12 36 tarde.)

La inundacion de los campos de esta ciudad ha causado victimas y destrozos sin cuento.

El pánico de esta capital es inmenso. Daré cuenta conforme me sea posible.

Murcia 15 (4 t.)

Con grande esposicion de su vida, ha podido llegar de Alcantarilla, un guardia civil, que ha visto ocho personas ahogadas en la carretera.

El pequeño lugar de Ncnduermas ha desaparecido, siendo muchas las casas y barracas destruidas.

Las personas salvas han sido albergadas en el Palacio Episcopal.

Orihuela, 16 (9 35 m.)

El gobernador civil ha llegado á primera hora de la mañana. Todas las calles, excepto dos, están inundadas, teniendo el agua de uno á tres metros de altura.

Es la mayor inundacion que se ha conocido en este país. No hay noticias hasta ahora de desgracias personales, gracias al celo y actividad de las autoridades locales.

El gobernador ha recorrido las calles inundadas en carruaje, que á veces flotaba sobre el agua.

De acuerdo con el alcalde ha adoptado las medidas necesarias para que no falten al vecindario los artículos de primera necesidad y acompañado de dicha autoridad, del señor obispo, autoridades civiles y militares, médicos, arquitecto y fuerza de carabineros y de la guardia civil, acaba de salir á visitar y remediar los enfermos y los pobres.

La inundacion, aunque lentamente empieza á decrecer.

Murcia 16, (12 10 t)

Esta mañana han conferenciado el general Alarcon y el gobernador civil que con todo hasta la cintura, ha podido venir del Regueron.

Desde ayer se ocupa la tropa y marinería con lanchas, en recoger gente que han salvado la vida sobre ruinas y en los árboles.

Se empieza á operar en el centro de la huerta, donde no se habia podido penetrar.

Ván recogidos 30 cadáveres, pero pasarán de 100 los que hay.

Se ha establecido una cocina económica para dar rancho á más de ochocientas personas. Como la inundacion fué á media noche y convirtió en un mar la huerta, nadie ha podido salvar nada, ahogándose centenares de mulas, bueyes, y cerdos. El general Alarcon ha mandado una compañía de ingenieros que ha salido á prestar auxilios á la alcantarilla, donde el desastre es terrible.

La huerta presenta la imagen de la desolacion.

El rio ha entrado en su cauce natural. El cielo está despejado. Ha llovido en la provincia.

Orihuela 16 (8 mañana.)

La inundacion es horrible.

Las aguas del Segura invaden la poblacion hasta una altura de dos metros y cubren toda su rica vega.

Las pérdidas son incalculables.

Como estamos incomunicados con la huerta no es posible tener conocimiento de las desgracias personales, que se supone sean muchas.

En este momento llega el señor gobernador civil de la provincia.—Lopbz.»

Posteriormente se ha recibido otro telegrama de Murcia, dando cuenta de haber bajado las aguas en dicha infortunada capital.

Queda en las calles un mar de fango.

Las pérdidas materiales en la huerta son inmensas. El número de victimas considerable.

Quince mil posetas en la cantidad destinada por el gobierno para socorrer en

lo posible las desgracias ocurridas en Murcia.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Lucas Evangelista

SANTO DE MAÑANA.—S. Pedro de Alcántara conf. y fund.

CULTOS.

Capilla de S. Miguel.—Continua el novenario á San Rafael á las oraciones.

Seccion mercantil.

Alcoy 18 de Octubre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- REL.	DI- NERO.	PLAZAS.	PA- REL.	N
Alicante.	1 1/8	3/8	Murcia.	1 1/8	1 1/8
Albacete.	1 1/8	1 1/8	Orense.	1 1/2	1 1/2
Almería.	1 1/8	1 1/8	Oviedo.	3/4	3/4
Barcelona.	1 1/8	3/8	Palencia.	1 1/8	1 1/8
Bilbao.	1 1/8	1 1/8	Pamplona.	1 1/8	1 1/8
Balajoz.	1 1/8	1 1/8	Pontevedra.	1 1/8	1 1/8
Burgos.	1 1/8	1 1/8	Salamanca.	1 1/8	1 1/8
Caliz.	1 1/8	7/8	S. Sebastian.	1 1/8	1 1/8
Cartagena.	1 1/8	1 1/8	Santander.	1 1/8	1 1/8
Coruña.	1 1/8	1 1/8	Santiago.	1 1/8	1 1/8
Córdoba.	1 1/8	3/4	Sevilla.	3/4	3/4
Castellón.	1 1/8	1 1/8	Tarragona.	1 1/8	1 1/8
Granada.	1 1/8	1 1/8	Toledo.	1 1/2	1 1/2
Jaen.	1 1/8	1 1/8	Valencia.	1 1/2	1 1/2
Jerez.	1 1/8	1 1/8	Valenciaid.	1 1/8	1 1/8
Lérida.	1 1/8	1 1/8	Vigo.	1 1/8	1 1/8
Logroño.	1 1/8	1 1/8	Vitoria.	1 1/8	1 1/8
Lugo.	1 1/8	1 1/8	Zaragoza.	1 1/8	1 1/8
Madrid.	7/8	1 1/8			
Málaga.	7/8	7/8			
París 8 días vista.	5.	06 1/2.			
Londres 90 días fecha.	48.	10.			

Observaciones.—Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

DESTRUCCION DE LAS RATAS EN LOS GRANEROS.

El Sr. Benner ha presentado á la Sociedad de Comercio é Industria del Sena inferior (Francia) la nota que sigue acerca de los medios de matar las ratas y otros roedores:

Todo el mundo sabe las pérdidas que las ratas ocasionan en los almacenes y depósitos de sustancias alimenticias, y en los graneros principalmente. El grado de incomodidad de dichos huéspedes puede calcularse por el número de industriales que sufren la invasion periódica de sus establecimientos por los roedores. Las pérdidas que ocasionan se elevan anualmente á algunos millones.

Para destruir dichos animales se emplean toda clase de cepos y de venenos enérgicos; pero el instituto de conservacion de los huéspedes hace ineficaces aquellos medios, y con frecuencia los animales domésticos se envenenan con las preparaciones tóxicas que se han preparado para las ratas.

Hace pocos días, un amigo mio me contaba el hecho siguiente, sucedido en una fábrica de harina explotada por uno de sus parientes. Las ratas vivian allí en paz, porque el dueño de la fábrica habia observado que cuando trataba de destruirlas con trampas ó venenos, aquellas no se contentaban entonces con tomar su racion de trigo ó de harina, sino que se hacian agresivas y agujereaban en una noche los cernederos y los sacos.

Como toda industria que toma del agua la fuerza motriz, he sufrido extraordinariamente de la invasion periódica de los roedores, que al aproximarse el frio establecian sus cuarteles de invierno en las partes más templadas de la fábrica. En esta época abandonan sus madrigueras de las márgenas del rio é invaden las habitaciones; no tardan en abrir galerías en el piso bajo, y en establecerse en los techos de los pisos superiores. Allí, desde que cesa el trabajo en la fábrica, puede oírseles como se pasean, suben y bajan las escaleras, y hacen sus provisiones.

Durante muchos años habia ensayado todos los medios de destruccion, sin conseguir que las ratas desaparecieran. Un día que se hacian algunas reparaciones en el

maciso de la mamposteria que sostiene la máquina de vapor, observé que la piedra caliza sobre que descansa la plataforma del cilindro, estaba corroida en las juntas de argamasa, y que esto era debido á las ratas. A aquel paraje caliente y oscuro de la galería, debia servir de retiro á las ratas que invaden la fábrica, y se me ocurrió ahogarlás en sus agujeros.

Tomé cloruro de cal en pasta, con el que llené las aberturas, y luego espolvoreé el cloruro con un poco de ácido oxálico en polvo, y el albañil tapó inmediatamente todos los agujeros con yeso; pero como esta operacion no pudo hacerse con toda la rapidez que era de desear, algunas ratas se escaparon. Sin embargo, observé que durante el invierno eran menos numerosas en aquella parte del establecimiento.

Animado por este resultado, hice buscar cuidadosamente todas las madrigueras de ratones del piso bajo, y practiqué una operacion semejante en todas ellas. En vez de servirme de una pasta de cloruro de cal, empleé esta sustancia en disolucion en el agua, de cuya disolucion llené todas las madrigueras hasta que el líquido rebosó. Algunos minutos despues, cuando la tierra ó la mamposteria hubiera absorbido la mayor parte de la disolucion, hice verter ácido clorhídrico diluido en agua, con lo cual se produjo un desprendimiento violento de cloro. Este gas debió llenar las galerías superiores de las madrigueras y asfixiar infaliblemente las ratas. Cuando la operacion estuvo concluida, se taparon los agujeros con yeso mezclado con pedazos de vidrio, para evitar que las ratas entraran ó salieran.

El año en que hice esto, las ratas desaparecieron de todo el piso bajo, pero seguian corriendo por los techos de los pisos superiores, en los cuales no era muy fácil verter cloruro de cal y ácido clorhídrico. Entonces acudí á mi primer procedimiento.

Hice buscar todos los agujeros por donde penetraban las ratas y los hice cerrar con trozos de chapa de hierro; luego hice caer algunos puñados de algodón en copos al fondo de la abertura, en la mayor cantidad posible; luego mojé un copo el algodón en el cloruro de cal y le hice caer sobre el resto del algodón, que estaba destinado á absorber el líquido y á preservar el techo; por último, sobre el algodón, impregnado de cloruro, dejé caer una pequeña cantidad de ácido oxálico en polvo. Alteré la introduccion del cloruro y del ácido hasta que el agujero estuvo lleno. Entonces lo cerré con un trozo de chapa de hierro. La operacion se realizó el mismo día en todos los pisos, y el éxito fué completo; todos los ratones perecieron por la accion del cloro gaseoso.

Algunos años despues presencié la demolicion del maciso de la bomba y tuve la satisfacción de convencerme de la accion del cloro gaseoso sobre las ratas. Unas veinte momias de ellas se encontraron entre los escombros. Hace quince años que practico este sistema, y sigue dándome excelentes resultados.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

16 Octubre.

Los detalles que se reciben de la inundacion habida en la vega de Murcia son espantosos. Una tempestad que empezó á descargar antes de ayer á media noche ha producido el desastre. Los numerosos labradores de la vega no pudieron en medio de la oscuridad y la inmensa cantidad de agua que cubria el suelo, refugiarse en las alturas, y con sus familias han pasado largas horas de angustia sobre las copas de los árboles y los techos de las casas.

Hasta ahora, segun despachos recibidos esta tarde, van recogidos treinta cadáveres y se cree que pasen de cien personas las que han perecido.

Las pérdidas materiales son incalculables porque las aguas han errasado un suelo feracísimo y porque todos los animales de labor y domésticos en la region cubierta por las aguas se han ahogado.

Para que la calamidad sea mayor, en los campos de la provincia de Murcia donde por falta de agua no ha habido cosecha en los tres ó cuatro años últimos, apenas ha llovido ahora.

Al dar cuenta del desastre un periódico democrático dice que S. M. el rey que iba á visitar la escuela de instruccion en Cartagena, no se dirigirá ya desde Madrid á dicho puerto sino que irá al de Alicante.

Esta noticia no puede ser cierta y creo que el desastre ocurrido en Murcia, será motivo para que no se desista del primer itinerario, pues es seguro que D. Alfonso querrá al paso por aquella poblacion amononar en cuanto le sea posible los daños que ha causado la catástrofe.

El Sr. Sagasta está obsequiado como nunca por sus correligionarios. El duque de Torre ha detenido su viaje á Andalucía para visitarle y ayer tarde estuvo conferenciando con él.

Los Debates para evitar aventuras susposiciones cuida de advertir anoche que esta conferencia no ha incluido para nada en la actitud del general Serrano que renuncia á la jefatura del portino constitucional pero no á la amistad de los constitucionales.

Otra visita que es objeto de comentario en la prensa es la hecha por el Sr. Carvajal al Sr. Castelar. Esta visita indica que la fusion democrática no va por buen camino y que ante el probable fracaso de la nueva tentativa hecha por el señor Martos para organizar un partido, el Sr. Carvajal encontrará conveniente no apartarse demasiado del campo posibilista.

Ya se ha renunciado á la idea de fundar un nuevo periódico democrático, lo cual indica tambien el mal éxito de la fusion.

Cuando vino de París el Sr. Martos se dijo que traia las bases del convenio realizado con los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron; cuando se reunió la junta directiva de los progresistas democraticos se supuso que se le habian perdido los papeles al Sr. Martos y ahora se tienen que enviar á París las bases para basar el acuerdo con los señores Zorrilla y Salmeron.

Espectáculos.

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano.

CAFÉ DE LAS DELICIAS.—Concierto de baile flamenco. Entrada gratis.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de El Serpis.

Madrid de 17 Octubre.

Se han recogido en Murcia hasta las últimas noticias 119 cadáveres, Diez mil personas están pereciendo de necesidad.

La inundacion vá decreciendo,

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15 40.

ALCOY 1879.

Imprenta de El Serpis.

c Mercado 23.

Esteras de cordelillo.

En la Administracion de coches de la Sra. Vda. de Lloris se halla el depósito de dichas esteras. Las hay de varios dibujos clases y precios.

Aviso á los cosecheros de vinos.

El Sr. Lamolla participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que viendo la mucha aceptación que tiene el PRODUCTO LAMOLLANO, en los diez depósitos que hasta la fecha tiene montados en la provincia, ha resuelto montar hasta veinte, habiendo por consecuencia que aumentar el número de trabajadores agregando las máquinas pertenecientes, las cuales elaboran 20 quintales semanales. Contando con muchos certificados firmados de los señores que han tenido á bien honrarme con sus pedidos y satisfechos del famoso resultado de mi producto, tengo el honor de ofrecerles mi fábrica en Murcia por si gustan visitarme, en donde me hallarán dispuesto á favorecerles en todo lo que á mi arte corresponda.

Como mi estancia en esta ciudad me priva de la dirección de los negocios de mi fábrica, tengo la satisfacción y confianza de mis representantes en los diferentes depósitos de mi producto.

Nicolás Lamolla.

Unico depósito en Alcoy, Viuda de Viente Compañy, tienda del Granadero.

NOTA. Hay para vender, en la Posada de la Viuda, una bomba de trasegar vino, y se dará á precio de fábrica. (C)



Sin rival en el mundo.

GARANTIA LEGAL Y POSITIVA.

PREMIADO EN TODAS LAS EXPOSICIONES DEL MUNDO.

En Filadelfia y Viena el primer premio. En Paris 1878 la medalla de oro.

La máquina «SINGER» es la mas popular y generalizada en todos los mercados del mundo. Basta fijarse que en el año 1877 vendió la Compañia

282,812 MAQUINAS.

Mucho cuidado con las falsificaciones.

Surtido de algodones, sedas, agujas, aceite y accesorios para toda clase de labores.

Depósito en ALCOY, calle MERCADO, 9.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA A PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4

¡Ojo!

Acudir á visitar el

GRAN BAZAR

DE

loza y cristal

Situado en la entrada del Teatro.

Aprovechar la ocasion en los dias de feria.

Allí encontrará el comprador un sinnúmero de artículos propios para el ajuar de la casa, como platos de diferentes tamaños y clases, jarros, jarrones, jicaras, bandejas, botellas de cristal grandes y pequeñas, vasos, copas y una infinidad de objetos difícil de enumerar.

A comprar al establecimiento situado en la entrada del Teatro.

FRANC^{CO} DE PAULA TODOLÍ

Corredor de vinos.

Admite comisiones tanto de este liquido como demás caldos y frutos que se recolectan en este pais, condicionalmente seguro que el que aproveche este servicio, quedara altamente satisfecho. Provincia de Alicante, calle de los Santos, número 88, Muro. (UU)

JULIAN JACCARD,

plaza S. Agustin, 8.

Acaba de recibir una partida de PORLANT INGLÉS gaurtizado, á 8 rs. arroba. (U)

CLIMENT Y LAPORTA

Acaban de recibir los artículos á continuacion, los cuales podrán ceder á los precios siguientes:

- Queso de bola, bolas enteras. á 5 1/2 rs. libra.
- Id. « « detallado . . . « 6 « «
- Id. Gruyer « 7 « «
- Bacalao inglés, entero . . . « 2 1/2 « «
- Id. noruego, entero . . . « 2 « «
- Jamones americanos, enteros. « 7 « kilo.
- Tocino, entero « 7 1/2 » «
- Petroleo « 15 cuartos micheta.
- Acete « 60 rs. arroba.

Tienen además una gran existencia en habichuelas, patatas, arceces, garbanzos de varias clases, maiz y otros muchos granos que pueden servir al público con mucha economía.

También acaban de recibir un magnífico surtido en botinas para caballeros, señoras y niños.

Esperden telas de enfardar, en clases y precios SIN COMPETENCIA.

Se sirve todo á domicilio.

Antigua casa de Cardo.

(LO)

LIQUIDACION.

En correas de 1.ª clase legítimas inglesas para trasmision de movimientos en las máquinas.

Las hay de 5 á 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilógramo.

También hay piezas de cuero á 32 rs. kilógramo.

Deposito casa de Francisco Alemañy, plaza de S. Cris- tóbal, 2 dup.º frente á la Posada Nueva. (LE)



LONJE

PARA LOS CAZADORES.

En la Tienda del Granadero se ha recibido una gran remesa de este género y se vende á 12 rs. las 12 onzas. (LO)

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda.

En la Almon. de este periódico darán razos. (A)

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas. Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corte-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos. Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

PIANOS

de las fabricas mas acreditadas de España y del extranjero, desde 3,400 á 15,000 rs.

Ventas al contado y á plazos.

Se remiten á cualquier punto de España respondiendo de su duracion.

Para mas informes dirigirse al acreditado Depósito de M. Dalfau, calle Abadía de S. Martin, 14.

VALENCIA.

Alcoy. En el Establecimiento de don Enrique Poblet se dan mas detalles y se encargan de los pedidos. (N)

Aviso importante.

A los señores Médicos, al Clero, Dentistas, Ingenieros, y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á Médicos, 13 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (LJ)

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

Entre las diferentes clases que hay, se encuentran tambien de movimiento muy bonitas, al mismo precio ó sean á 2 rs. pliego.